



SPD Wedemark □ In der Horst 15 □ 30900 Wedemark

Gemeinde Wedemark
Bürgermeister Helge Zychlinski
Fritz-Sennheiser-Platz 1
30900 Wedemark

Jean-Pascale Schramke
Fraktionsvorsitzender

SPD-Wedemark
In der Horst 15
30900 Wedemark

vorstand@spd-wedemark.de
www.spd-wedemark.de

Unser Zeichen

13. Juni 2025

Antrag der SPD-Fraktion zur Erweiterung der Homepage der Gemeinde Wedemark um einen Bereich für die Interessen der Kinder und Jugendlichen: „Digitales Kinderrathaus“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion stellt zur nächsten Ratssitzung den Antrag,

die Gemeindeverwaltung zu beauftragen, die bestehende Homepage der Gemeinde Wedemark dahingehend zu erweitern, dass für die Kinder und Jugendlichen der Gemeinde ein sogenanntes Kinderrathaus virtuell erschaffen wird, in dem nicht nur kindgerecht aufgearbeitete Informationen über die Gemeinde, die Gemeindeverwaltung, das Gemeindegebiet, etc. ihren Platz finden, sondern in dem auch auf bevorstehende Veranstaltungen oder Ereignisse hingewiesen wird, die für Kinder interessant sein können (Feste, Ferienspass, Aktionen, etc.)

Des Weiteren sollen die Kinder und Jugendlichen die Möglichkeit der Mitgestaltung an der Plattform und den Inhalten der gemeindlichen Entscheidungen bekommen, z.B. durch Kinderreporter.

Auch sollen wichtige Ansprechpartner genannt werden und wann und wo diese erreicht werden können.

Begründung:

Als kinderfreundliche Gemeinde haben wir es uns zur Aufgabe gemacht, die Kinderrechte nicht nur generell zu achten, sondern die gemeindlichen Aktivitäten dahingehend zu überprüfen, ob Kinderbelange berührt sind und sollte dies der Fall sein, die Meinung und die Belange der Kinder aktiv zu ermitteln und einzubeziehen.

Hierzu ist es erforderlich, Kindern und Jugendlichen altersgemäße Informationen an die Hand zu geben, mit denen sie die Möglichkeit haben, zu verstehen, worum es im Einzelfall geht.

Eine lebendige und aktivierende Kinder – und Jugendbeteiligung eröffnet allen Beteiligten vielfältige Chancen. Sie ist demokratiefördernd, macht Kinder und Jugendliche stark und zeigt ihnen Selbstwirksamkeit. Kinder, die Selbstwirksamkeit erfahren, denken und glauben daran, aufgrund eigener Kompetenzen Aufgaben oder Probleme bewältigen zu können, sie blicken optimistisch in die Zukunft.

Beteiligung bildet, sie stärkt die Verbindung zum Wohnort und motiviert, von der eigenen Stimme Gebrauch zu machen.

Die Gemeinde beabsichtigt, ihre Homepage um die Belange von Klima – und Umweltschutz sowie Touristik und Ausflugsziele zu erweitern. Die Belange der Kinder und Jugendlichen sollten auch angemessen berücksichtigt werden. Sie sind wichtig und die Beteiligung von Kindern ist eine Bereicherung der Kommune.

Beratungsfolge:

Wir bitten um Überweisung in den Ausschuss für Bildung, Jugend und Familie.

Mit freundlichen Grüßen

Daniela Mühleis
stv. Fraktionsvorsitzende



Jean-Pascale Schramke
Fraktionsvorsitzender